



LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 20 de Noviembre de 1936

¡Viva Alemania! ¡Viva Italia! ¡Viva Portugal!

El Mundo reacciona

El mundo reacciona. Evidentemente la marcha de la humanidad en el camino del progreso sufre colapsos en los que parece que la barbarie va a detener su avance; pero siempre sale de ellos fortalecida, con un nuevo vigor curtido en el sufrimiento.

La idea tártaro-judáica del marxismo apareció como la condicionante de una de estas crisis y durante unos cuantos lustros ha venido minando la civilización.

Todo parecía que iba a terminar. Las ideas madres de nuestra cultura tendían a desaparecer bajo esa aberración especulativa que se denominó, para llamarse de alguna manera, el materialismo histórico.

Se iba a la abolición de los viejos sentimientos para que presidiera la vida el grosero instinto del vivir material y así apareció el marxismo enmascarado con una falsa idea de humanidad.

La llama, así presa en el mundo entero, trataba de minar la sociedad, prendiendo fácilmente en los cerebros elementales, rudimentarios del pueblo inculto.

Se hizo el ensayo en Rusia y se ha tratado de repetirlo en nuestra España.

Pero ésta se ha alzado vigorosa al sentir restallar el látigo opresor de la barbarie y su alzamiento ha tenido toda la grandiosidad de un gesto de epopeya. La cruzada contra el marxismo ha comenzado aquí a escribir páginas de abnegación, de sacrificio, de idealidades que, latentes siempre en el alma nacional, han despertado al fin para oponer un enérgico valladar a la brutalidad materialista como la reivindicación de la hidalguía y del viejo honor que fueron siempre timbres de nuestra gloria.

El ejemplo de España, la primera siempre en las vías civilizadoras de la humanidad, ha encontrado eco y simpatías en Europa, y estos sentimientos se han traducido en un reconocimiento oficial del alzamiento españolista que inspira y acaudilla el glorioso general Franco.

Italia, Alemania, Portugal, al reconocer el Gobierno nacional, prestan alientos a nuestro sacrificio, tienden brazos hermanos a los españoles que mueren en los campos de batalla por defender tantos ideales, animan a los que luchan en la Santa Cruzada por la redención de la humanidad y España agradecida se desborda en manifestaciones de entusiasmo como las que anoche presencié nuestro Cáceres, y en sus vitores y aplausos, en sus himnos y en sus cantos, resuena una cordial exclamación dirigida a esos países que saben comprender nuestra tragedia heroica y nuestro bendito dolor, diciéndoles con todo el fuego de nuestros corazones:

¡Gracias, hermanos!

Con bombas de mano

Cascotes de metralla

Hay días aciagos para los que tenemos la obligación de llenar una sección del periódico, en que no se nos ocurre ni una simple gansada.

Y no es que falte material para el caso. Pero lo que quisiéramos decir no nos lo van a dejar pasar, y los telegrafistas que nos proporcionaban «materines» todos los días, han dejado «de estar en su puesto», o por lo menos no los oímos. ¡Qué pena!

Porque no creemos pueda interesar a nadie el que Azana, Companys y Paco el largo se hayan reunido o piensen reunirse en Benicarló para tratar asuntos de trascendencia.

¿Qué asuntos transcendentales para España pueden tratar el «Verrugoso», el «Honorable» y el «Estuquista»?

Ni a España ni a los espa-

ñoles nos interesa un comino, la construcción de una alcantarilla que ponga en comunicación a la Generalidad con Moscú.

La manifestación que se celebró anoche como homenaje a Italia, Alemania y Portugal, en prueba de agradecimiento por su hidalguía al reconocer a nuestro Gobierno, que es el auténtico de la España civilizada, constituyó un éxito resonante.

Hubo entusiasmo, aclamaciones y vitores para las naciones hermanas, lanzados por la inmensa muchedumbre patriótica, y aunque entre ella vimos entremezclados algunos rusos, no nos extrañó; ¡hacia tanto friol!

- PERDIDA -

La funda de puñal con cantoneras oro, de Toledo; se ruega la devolución en el Hospital de las Normales, Sala 1.ª, cama 1.

Entonces, en 1934

Protección del Imperio Azul

Hablaré por él

Mi gran amigo, mi admirado amigo Tomás Borrás, una de las más valiosas plumas con que cuenta el «ABC»— hoy con solo voz legítima en Sevilla—me dibujaba en el curso de 1934, en conversación sobre el papel que di un día por mis colaboraciones en América española, un precioso esquema de la España que empieza a amanecer.

Hablo por él, porque mi entrañable amigo no se halla entre nosotros. Confío en que la Providencia habrá custodiado su preciosa vida.

España como la palmera. Renace entre sus cenizas

En mi reciente artículo «España rota, pero España viva», lo he afirmado, confío abierta y rotundamente en las reservas de España, que harán posible, pese a las pérdidas sufridas, la iniciación y seguridad de un nuevo Imperio.

De sus mismas cenizas surge la palmera, y así España. El caso no será nuevo. La define Tomás Borrás, con su prosa llena de valor y sustancia.

«¿Qué intelectual de 1800 sostendría que en España había energías raciales inéditas para arrancarse la decadencia, sostener una guerra como la de la Independencia y rehacerse entre los escombros de la mayor catástrofe imperial que se registra? Quien conozca la historia de los primeros Borbones en España y examine la situación del semicadáver denominado España al terminar el reinado de Carlos II, quedará estupefacto de que el territorio no haya sido repartido entre las potencias circundantes. Y sin embargo, los tres millones de habitantes de Felipe V, son los veinticinco millones de nuestros días, además de los cinco millones que habitan en América; la ruina total y quiebra de las finanzas españolas en aquel año (hasta el punto de no existir, en realidad Hacienda) son los 5.000 millones del presupuesto actual, mas 2.000 millones para Ayuntamientos y Diputaciones, y es el valor de la renta actual de la producción española, cifrado en más de 12.000 millones de pesetas; cuando todo lo perdimos en América, en ese largo proceso que va de la sublevación de Riego a la firma del Tratado de París, cuando sostenemos la dicha guerra contra Napoleón, las guerras civiles, las americanas y coloniales y las de Marruecos, y ese destrozo hace

exclamar a Salisbry que «España es una nación moribunda», a los pocos años adquirimos por conquista todo el Norte del Africa marroquí, y liquidado el proceso de descomposición de la Monarquía, empezamos una etapa nueva.

Esta es España, a la muerte de Enrique IV, e inmediatamente después (quizás en el mismo instante por el poderoso genio de don Alvaro de Luna), prototipo de Estados, que hace aquellas cosas estupendas que nutren el reinado de los Reyes Católicos. Son tres épocas muy semejantes: la que precede a Isabel y Fernando, la que precede a Felipe V, y la actual. Si las leyes históricas se cumplen ahora, debe seguir España, lógicamente, la misma trayectoria.

Y esa trayectoria es, para lo que queda de siglo, ascensional, España de 1936, está en el primer peldaño de la España gloriosa.

España Una, Grande, Libre y Centro

Imperio azul surge con necesidad y justificación de vida, no solo en virtud de un esfuerzo heroico de una España que pugna por la conquista de su unidad, de su grandeza y su libertad, sino también porque el destino la sitúa hoy como centro del mundo y no puede evitar el grandioso deber.

Entonces, en 1934, Tomás Borrás me escribía:

«Por dicha el emplazamiento de España ha quedado en la encrucijada del mundo. Antes, en el mismo siglo XIX, España era «el rabo de Europa», el «finis terrae» de los romanos. De pronto, América cobra impulso gigantesco; Oriente y toda la cuenca del Mediterráneo acrecientan su tráfico; Africa se pone en explotación y se anuncia como el continente del porvenir; la aviación y aerostación se hacen prácticas, y España queda en el centro geográfico de la vida universal. Pasa a ser lo que ha sido Francia en el mundo del siglo XV al XIX. De ahí que España, como territorio, haya subido de tal modo de valor, que es, ahora mismo ya, indispensable sitio

de tránsito para todas partes. Ello es la mejor riqueza que puede tener un país.»

Qué coincidencias más íntimas del pensamiento de Borrás con la realidad que ya estamos tocando. Como Italia, España ha de sacrificarse en la organización de un Ejército y una Marina y una Aviación que juegue el gran papel en el mundo que nuestro destino marca. Como en Italia en la conquista de Abisinia, las camisas azules colaboran en todos los grandes empeños, al lado del buen Ejército, de una bien reorganizada Marina, de una eficaz Aviación. Entonces, logrado esto, si que podremos decir: España una, grande, libre y... centro del Mundo.

A la sombra del yugo :-: y de las flechas :-:

Era en 1934 y ya Tomás Borrás percibía con aguda mirada, el alborar de la Nueva Era. Vea el lector sus alusiones al movimiento de Falange, que había conseguido ya, de hecho, incorporar a la atención por la vida del Estado, a lo mejor de la juventud española. Cuando dice que hay primeros síntomas de un estilo español en todo, y que cuando hay estilo, hay revelación de algo nuevo, no puedo dudar que ese alumbramiento de nuevo estilo es el estilo de la Falange;

Así me escribía: «De ser el centro del mundo, se deduce, naturalmente, que ha crecido la potencialidad militar de España. Dominamos todos los caminos. Por lo tanto, somos elementos indispensables para la vida internacional. La cotización de España con costas artilladas, con un Ejército dotado de elementos modernos y con la Marina precisa, será en un plazo de pocos años, la más alta. Sin España no se puede ganar una guerra en Europa. España decide.»

España se ha rejuvenecido. Observamos los síntomas: entrada de toda la población en la política de modo briosamente polémico, lo que significa despertar de energías y anhelos que quieren emplearse de modo constructivo; predominando de los valores tradicionales, catolicismo y nacionalidad sobre los gérmenes disolventes; separatismo y marxismo internacionalista, que son aplastados en circuntancias en que su triunfo

se favorecía desde el Poder; minorías intelectuales selectísimas se han puesto a vanguardia de un movimiento virilmente español, integralmente español, totalitariamente español; espíritu de perfección y de creación de la juventud que sabe, en sus especialidades, muchísimo más que en las precedentes y puede resistir la competencia con la juventud universal en ciencias y artes; entrada de la mujer en el examen y decisión de los asuntos generales, porque la mujer en España ha demostrado que posee inapreciables prendas de sagacidad, prudencia y valor y un amor entrañable a la Patria; vuelta al estudio de la España clásica y revalorización de tantos hechos, símbolos y doctrinas que el liberalismo francés había desconceptuado; anuncio, primeros síntomas de un estilo español en todo, que cuando hay estilo hay revelación de algo nuevo. España, en suma, ha encontrado su alma, perdida desde el final del siglo XVII, y se dispone a actuar y a decir otra vez su palabra».

Concluía con esta frase a la que sólo hemos de oponer un leve reparo. A nuestro juicio no hemos de aguardar al año 2.000 porque es ya España protagonista.

«Estos son—termina—Borrás a mi juicio los datos favorables a una predicción sobre España de sentido positivo. Con tierra, raza y paz, con fe en esa frase de San Agustín: «En el interior de España está la verdad; en el año 2.000 España volverá a ser protagonista.»

(Del Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de F. E.)

Ultramarinos

Loza y Cristal

DE

Rufino Rubio

General Ezponda, 6

Teléfono núm. 280

CACERES

Sucesores de Victor García

Gran Sastrería

Cívico - Militar

Avenida de Cervantes, 1 y 3

CACERES



Chocolates R. GRADOS

SON MUY RICOS

El pueblo cacereño, en delirante manifestación, exterioriza su alegría por el reconocimiento de nuestro Gobierno por parte de Italia y Alemania

Animación extraordinaria:

En las primeras horas de la noche de ayer, la Plaza Mayor de nuestra capital ofrecía gran animación.

Atendiendo a los requerimientos de la Alcaldía, se congregaron ante nuestro excelentísimo Ayuntamiento centenares de personas, para testimoniar su entusiasmo y agradecimiento hacia las naciones alemana e italiana, que comprendiendo que la mayor parte de la Nación es adicta a la causa que defiende el ilustre caudillo, general Franco, habían acordado reconocer oficialmente como

comunicarles que la bendita bandera de España ondeaba en el Ministerio de la Gobernación.

Invitó a todos para acudir en manifestación a hacer presente la felicitación del pueblo de Cáceres al representante del Gobierno en nuestra capital, el excelentísimo señor Gobernador militar y a recorrer los hospitales y Cuartel del Regimiento de Argel para hacerles presente una vez más la adhesión, cariño y agradecimiento de los cacereños.

Terminó con calurosos vivas a España, Italia, Alemania, Portugal, al general Franco y al grito de Arriba España, que fueron contestados

blico que contestó calurosamente los vivas del señor Gobernador militar, con el brazo en alto, mientras las bandas interpretaban los himnos de las naciones homenajeadas.

En el Hospital de las Normales:

La manifestación, cada vez más numerosa, continuó por las calles Donoso Cortés, San Pedro, San Antón, Parque de Calvo Sotelo y Avenida de Mayo, donde está instalado el Hospital de Sangre de las Normales.

En la Avenida, frente a las oficinas de la «Eléctrica de Cáceres», había un arco monumental con un letrero luminoso de gran tamaño en el que se leía «Viva España».

En las escalinatas de las Escuelas Normales se situaron las banderas y el alcalde señor López Hidalgo pronunció unas palabras para trasladar el saludo del pueblo de Cáceres a los heridos del Tercio y Regulares, a los que denominó hermanos predilectos y agradeció la actuación de los que compenetrándose con el pueblo español, luchaban en defensa de nuestra amada Patria con todo cariño y entusiasmo.

Tuvo también el alcalde pa-

lmon y Cajal, se dieron muchos vivas al Ejército y al Regimiento de Argel.

En la verja del Cuartel de Infantería fueron recibidos los manifestantes por el oficial de guardia, y en representación del coronel, que ayer se encontraba ausente, por el capitán señor Pérez Viñeta.

El alcalde se dirigió al pueblo diciendo que quería recoger estas demostraciones de entusiasmo y cariño para decir que con ello se hacía un acto de justicia, reconociendo todo cuanto el pueblo de Cáceres debe a su Regimiento de Argel, tan heroico que es público y notorio que cuenta sus victorias y hechos gloriosos por cuantas acciones realiza.

Rindamos, pues, homenaje de cariño, recuerdo y veneración a los héroes del Regimiento de Argel que dieron su vida o su sangre por la Patria.

Terminó diciendo: Cacereños, ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva nuestro Regimiento!

La Banda militar, interpretó el himno de la Academia de Infantería.

Hacia el Ayuntamiento

La comitiva se puso en mar-

dentro de muy pocos días podría darles la grata noticia de la ocupación total de Madrid.

El homenaje de Cáceres a Alemania

Cuando el señor López Hidalgo se retiraba, recibió la visita de dos súbditos alemanes que, encontrándose accidentalmente en nuestra capital, fueron a agradecer en nombre de su nación el homenaje que se les dedicaba.

Nuevamente salieron las autoridades al balcón y el señor López Hidalgo presentó al pueblo a los dos caballeros alemanes.

La ovación fué ensordecedora, dándose entusiasmas vivas a Alemania y a Hitler.

Las Bandas interpretaron en medio de ovación continuada, los himnos de Alemania, Italia y Portugal.

Los alemanes, saludando,

agradecían las aclamaciones de los cacereños, que duraron largo rato.

El señor López Hidalgo despidió a los caballeros alemanes en la escalinata exterior del Ayuntamiento, donde el público ovacionó nuevamente a los representantes de la nación amiga, a los que acompañó entre constantes aclamaciones, hasta el Hotel donde se alojaban.

Muy cerca de las ocho de la noche, se dió por terminado el patriótico acto.

Se arrienda

Una habitación amueblada, exclusivamente para dormir. Gran ventilación. Muy económica. Se exigen referencias y se prefiere a dos amigos.

Razón: José Maestre.

AMERICAN-BAR (TEATRO NORBA)

Famoso por su exquisito café

único y legítimo Gobierno de España, al de Burgos, que preside el salvador de nuestra Patria.

La capital, uniéndose al homenaje, fué engalanada, luciendo en muchas fachadas las iluminaciones.

Palabras del alcalde:

Poco después de las seis y entre aclamaciones y ovaciones delirantes de la multitud, se iluminó la fachada de nuestro Ayuntamiento, en cuyo balcón principal se habían colocado juntamente con la enseña nacional y la de Falange, las banderas de las naciones alemana e italiana y ante ellas dos letreros, en los que se leía: «Viva Alemania» y «Viva Italia».

La presencia en el balcón principal de nuestro alcalde, señor López Hidalgo con la Comisión gestora municipal y el presidente de la Diputación y coronel de Infantería, don Carlos Montemayor, coincidió con la llegada de nuestros camaradas que portaban las mismas banderas que habían de figurar en la manifestación.

La Banda municipal interpretó el himno de Falange, la militar los de Alemania e Italia y otra vez la Municipal el de Portugal, que fueron escuchados por autoridades y público con brazo en alto y profundo silencio, que fué roto al terminarse la interpretación con calurosos vivas a las naciones amigas y a España y al general Franco.

unánimemente, dándose también vivas a nuestro alcalde.

Se organiza la manifestación

Inmediatamente se organizó la manifestación en la que formaban con el numerosísimo público, las representaciones de todos los centros oficiales y culturales de nuestra ciudad.

En la cabeza, delante de las banderas, iban el alcalde con la Comisión Gestora municipal y el presidente de la excelentísima Diputación y jefes de Falange, precedía la Banda municipal y cerraba la Banda de música con cornetas y tambores del Regimiento de Argel.

Partieron los manifestantes de la Plaza Mayor, siguiendo por Pintores y Plaza de San Juan a la calle Sergio Sánchez, donde está el Gobierno militar.

Habla el excelentísimo señor Gobernador Militar

Ante el edificio del Gobierno Militar, paró la manifestación y subieron las autoridades para cumplimentar a S. E.

Al aparecer en el balcón principal el excelentísimo señor don Luis de Martín-Pinillos y Blanco de Bustamante, fué ovacionado y vitoreado con entusiasmo.

Dirigió unas breves palabras para agradecer en nombre del Gobierno del Estado Español, las manifestaciones de entusiasmo del pueblo de Cáceres, por el reconocimien-

¡CACEREÑOS!

El Hospital de Sangre de Falange Española, necesita con urgencia cincuenta camas.

Pensad que la Falange de Cáceres está en primera línea desde el primer día.

Que está dando generosamente su sangre por la salvación de la Patria.

Que sus heridos merecen vuestra gratitud unánime.

¡¡Demostradlo!!

Cincuenta camas necesita con urgencia el Hospital de Sangre de Falange Española.

labras de agradecimiento por la labor de las beneméritas damas enfermeras y las gloriosas hermanas de la Caridad, que se esfuerzan en las atenciones y cuidados de los que generosamente dieron su sangre por España.

Fuó muy aplaudido y las bandas de música entonaron una vez más los himnos patrióticos de las naciones hermanas.

Ante el Hospital Provincial

De regreso la manifestación se detuvo breves momentos ante el Hospital Provincial y el señor López Hidalgo dirigió un cariñoso saludo a los heridos y enfermos, interpretándose los himnos alemán e italiano, continuando seguidamente por las calles de San Antón, San Pedro, San Juan, parte alta de la calle Pintores, Moret, Concepción y Canalejas, al Cuartel de Infantería.

En el Cuartel del Regimiento de Argel

Cuando entraba la manifestación en la Avenida de Ra-

cha por la calle del general Margallo, que aparecía profusamente engalanada e iluminada.

Al pasar frente al domicilio de las Hermanas del Sagrado Corazón, las monjitas aclamaban a los manifestantes y el alcalde correspondió dando un ¡Viva Cristo Rey!, que fué contestado con entusiasmo, estallando la ovación.

Por la calle Sancti-Spiritu y Plaza del Duque se llegó a la Plaza Mayor, que estaba ocupada por un público numeroso.

Nuevamente las autoridades salieron al balcón principal y entonces se pudo apreciar mejor la cantidad de personas que formaban en la manifestación, pues completamente llenas las escalinatas y explanada del Ayuntamiento, aún continuaba saliendo la manifestación por la Plaza del Duque. El espectáculo era grandioso y emocionante.

El alcalde se despidió del pueblo agradeciendo su cooperación por el brillante acto que se acababa de realizar y reiteró su confianza de que

LA FALANGE se vende diariamente en los estancos frente al Gran Teatro y Plaza Mayor y en la Portería del Centro de Falange de la calle de General Ezponda.

SUCESO

Esta mañana en el Paseo Alto cuando un cabo de artillería enseñaba el manejo del fusil a los flechas de Falange, se le escapó el percutor, que por desgracia fué a clavarse en un ojo de uno de los pequeños que presenciaba la operación.

Trasladado inmediatamente a la Casa de Socorro, se le pudo apreciar la pérdida del ojo derecho. El nombre del chico no hemos podido comunicarlo, sólo sabemos que es hijo de don Joaquín Crespo, con domicilio en el Rincón de la Monja número 6.

Ondea nuestra gloriosa enseña

Madrid-Sevilla 20, 8'30 m.—Ayer, y con toda solemnidad y entre aclamaciones de entusiasmo por parte de nuestras heroicas tropas y del vecindario de toda aquella barriada libertada de las hordas marxistas, fué izada la gloriosa bandera roja y gualda, en el monumento a los héroes de las guerras coloniales.

Se retiran al interior

Madrid por Sevilla, 20, 8'30 m.—Las últimas noticias recibidas del frente de Madrid, acusan la realidad de que tanto los milicianos rojos como los indeseables aventureros que componen la columna internacional, abandonan sus trincheras y fortificaciones, retirándose al centro de la capital empujados por las fuerzas nacionales.

La lucha se desenvuelve ya dentro de las calles en zona completamente urbanizada.

Bicicletas BH

Garantizadas
Las mejores y más baratas
Ventas a plazos
Grandes existencias de repuestos para las mismas

Modesto Arias Santos

P. de la Concepción, 25. Tel. 396
CACERES.

Centro Jurídico Administrativo "GRANDE"

Director: JESUS GRANDE DE NAVASCUES
ABOGADO Y AGENTE DE NEGOCIOS

ASESORIA Y REPRESENTACIONES DE
AYUNTAMIENTOS Y PARTICULARES
AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Plaza del Duque, 13 Apartado de Correos, 76
CACERES

Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101. CACERES Plaza Mayor, 3

El alcalde se dirigió al pueblo diciendo que los reunía para trasladarle la grata noticia del reconocimiento oficial por los gobiernos de Alemania e Italia al gobierno del general Franco y que esperaba que dentro de muy pocos días tendría la satisfacción de volverlos a congregar para

to oficial del Gobierno de Burgos; por las naciones alemana e italiana, dió vivas a Alemania, Italia, España, al salvador de España, el héroe general Franco, y terminó con tres gritos de ¡Arriba España!

Se reprodujeron las muestras de entusiasmo por el pu-

Farmacia CASTELLANO

General Ezponda núm. 3. Teléfono 267
CACERES

Sección semanal del S. E. U.

El III Consejo Nacional del S. E. U. tuvo como marco la histórica Universidad de Salamanca.--Se sometieron a estudio diversas ponencias de gran importancia

Sesión de apertura

Se celebra la sesión de apertura del III Consejo Nacional convocado con carácter de extraordinario, con la asistencia de dieciséis consejeros, presidiendo el camarada Heliodoro Fernández Canepa y actuando de vicepresidente y secretario los camaradas Hilario Muñoz Dávila y Víctor Manuel Rubio, respectivamente.

Como labor preliminar de este Consejo, se verifica la elección de Jefe Nacional provisional del S. E. U., que recae por aclamación en el camarada Heliodoro Fernández Canepa.

El camarada Jefe Nacional y Presidente del Consejo Nacional se dirige a los Consejeros, dirigiendo un saludo a los camaradas Consejeros presentes y diciendo a continuación que el S. E. U. ha sido siempre una raíz sana de la Falange. Hace historia diciendo que en los primeros tiempos de la Falange, los estudiantes se levantaron rebeldes contra la disgregación y materialización de España, acudiendo henchidos de amor patrio a engrosar las filas incipientes, entonces, de la Falange. Dejaron la vida cómoda de los cafés por la difícil y arriesgada de la Falange. Después los estudiantes han seguido siendo uno de los nervios de nuestro movimiento. Invita después a los camaradas Consejeros a que prosigan su labor, que pese a cuantas dificultades puedan presentarse, siga siendo el S. E. U. el nervio y los sustentadores más fieles del nacional-sindicalismo.

Habla a continuación y dice, refiriéndose al camarada Jefe Nacional del S. E. U., Alejandro Salazar, que él ha sido el que nos ha informado tanto a él como a los camaradas Consejeros, y que si un día vuelve a nosotros vea que su labor ha tenido el fruto apetecido.

A continuación propone el Jefe Nacional se guarde un minuto de silencio por los muertos del S. E. U. por el ideal.

Se dan las voces reglamentarias, clausurándose la sesión.

Reglamento de la sección femenina

Ha sido aprobado por el III Consejo Nacional, con carácter extraordinario, la ponencia que pasa a ser reglamento sobre la Sección Femenina, que ha sido aprobado

por aclamación, en los siguientes términos:

Ante el incremento del elemento femenino en nuestras filas y la desaparición del sistema de coeducación, se hace necesario crear delegaciones femeninas para controlar su funcionamiento.

Ahora bien, no teniendo la parte femenina fines diferentes a los profesionales de este Sindicato, tampoco deben existir Jefes diferentes para ella, por lo que este Consejo acuerda:

Primero: Se crean en todas las Facultades, Escuelas, Institutos, y que por su número sea necesario, una delegación femenina, nombrada por el jefe de dicha Facultad y dependiente directamente de él.

Segundo: Los Centros de enseñanza en los que no existan más que elemento femenino se consideran como Facultad independiente para los efectos de representación en la Cámara Sindical.

Tercero: Entre los consejeros Nacionales de libre designación de la Jefatura habrá necesariamente una estudiante que será miembro de la Junta Consultiva.

Sindicación única y obligatoria

Estudiada por este Consejo la Ponencia de igual título aprobada por el anterior Consejo, estima que la aceptación por el S. E. U. de la responsabilidad de su aplicación le convertiría, naturalmente, en órgano del actual Estado y perdería, por tanto, libertad de crítica, propaganda y actuación para luchar por la implantación del futuro Estado nacional-sindicalista.

Pero teniendo aprobados en anteriores Consejos proyectos que al ponerlos en vigor nos convertiría prácticamente al mismo resultado por el incremento que adquiriría nuestro Sindicato, la Jefatura Nacional dictará las órdenes oportunas para la rápida aplicación de todos ellos.

Ahora bien, no contando el S. E. U. con medios propios para realizar estos proyectos, la Jefatura Nacional del mismo recabará de la Falange el auxilio necesario para ello y una vez demostrada la eficacia de nuestra actuación, este auxilio podrá sustituirse o incrementarse con el que pidamos al Estado y al considerar éste que lo merecemos, nos lo otorgará sin condiciones de indoles políticas que coarten nuestra libertad de acción.

Chinatazos

En un centro docente hay profesores tan caracterizados, que solo les falta la coronilla y que, sin embargo, durante el dominio rojo y al pasar entre grupos de extremistas, decían: ¡Soy de Azaña! ¡Soy de Azaña!

Hemos notado en ciertos Centros de Enseñanza una carencia absoluta de nuestra enseñanza Nacional-Sindicalista.

¿No les parece que esto podría escamar?

Una advertencia:

El Magisterio educará a las futuras generaciones dentro de las normas de la España Imperial.

Por si acaso.

Otra advertencia:

No se trata del que mejor y más barato enseñe, sino de que se enseñará de acuerdo con el ideal Nacional-Sindicalista.

Ponencia sobre la depuración del profesorado

La depuración del profesorado para ser completa debe de abarcar tres aspectos: El político, el profesional y el pedagógico. Los dos últimos por su complejidad e importancia técnica, entendemos que no deben ser resueltos solamente por nuestros Sindicatos, sino por una comisión integrada por catedráticos y estudiantes, constituida al efecto y cuya línea de conducta sea precisamente marcada por los primeros.

En cuanto al primer aspecto, el Sindicato Español Universitario, reunido en tercer Consejo Nacional con carácter extraordinario y considerando que en los últimos tiempos ha sido vergonzoso el atraso de la clase estudiantil debido a la introducción en los Centros docentes de esa política que definía con el nombre de Frente popular y que como toda política marxista era el virus destructor de todo aquello que significaba Grandeza y Patria, originando con su doctrina que naciera el odio entre la clase escolar, convirtiendo en una guerra continua lo que debía ser un lugar de paz y trabajo por la misión de cultura que le estaba encomendada y teniendo en cuenta que esa degeneración de los Centros docentes ha sido debida a la labor inculcable de aquellos que por ocupar cargos de responsabilidad tan enorme como la cátedra eran los encargados de velar por la pureza de la Universidad, consideramos imprescindible y urgente la depuración del profesorado, pidiendo su realización inmediata en cuanto lo político por su importancia y facilidad.

Artículo primero. Serán sometidos a expediente y en su caso separados de sus car-

gos, los profesores auxiliares, profesores especiales y ayudantes que se encuentren incluidos en los siguientes apartados:

a) Todos aquellos que hayan ostentado cargos públicos desde el 14 de Abril de 1931 al 18 de Julio de 1936.

b) Aquellos que durante el tiempo señalado en el apartado anterior hayan utilizado la cátedra para la difusión de ideas políticas destructoras de la Universidad y de España.

c) Los que hayan colaborado o prestado apoyo a la masonería, partidos u organizaciones pertenecientes al llamado Frente Popular.

Artículo segundo. El expediente será abierto y estudiado por una comisión integrada por las autoridades del Distrito Universitario (Rector y Secretario), dos catedráticos del mismo Centro al que pertenece aquél a quien se juzga y cuyas conductas sean una garantía y dos estudiantes pertenecientes al Sindicato.

Sesión de clausura

Se celebra la sesión de clausura haciendo uso de la palabra el camarada Jefe Nacional Provisional del S. E. U. Heliodoro Fernández Canepa, despidiéndose de los camaradas consejeros.

Habla de que en nuestro Movimiento no se hacen discursos bonitos, sino que se pronuncian palabras sinceras salidas del corazón y eso es a lo que él aspira.

Excita a que lleven los Consejeros a sus respectivas localidades el espíritu nacional sindicalista de que ha estado dotado este Consejo; excita

también a que trabajen más que antes, pues la era nacional-sindicalista se acerca.

Ya que ofrecieron antes su vida por España, nuestro Movimiento os pide ahora que sigáis dando por completo con más ardor, si cabe, en aras de tan alto ideal.

También os pide que procuréis por todos los medios a vuestro alcance que el Sindicato Español Universitario siga siendo el alma y vida de la Falange que precisa y seguirá precisamente todo nuestro espíritu.

A continuación y a las voces de España Una, Grande, Libre y Arriba España, se clausuró el tercer Consejo Nacional con carácter extraordinario.

Diversos acuerdos

El Consejo Nacional acuerda que es necesario un reglamento para la equiparación de los mandos del S. E. U. a los de Falange Española de las J. O. N. S.

Queda prohibido a todos los afiliados al S. E. U. el uso del emblema en tanto no se den órdenes en contrario.

Sólo podrán usarlo los jefes Nacionales del distrito Universitario y provincial, así como los miembros del Consejo Nacional.

Asistieron Consejeros Nacionales de Zaragoza, Granada, Cádiz, Sevilla, Vitoria, Cáceres, Salamanca, Santiago de Compostela, Valladolid, Burgos, Madrid, Zamora, San Sebastián, Orense.

Alma deportiva y espíritu de milicia, es la consigna de la nueva generación

Oración a nuestros caídos

Camaradas de la guardia eterna.

Heroicos y magníficos jaulones de nuestro caminar hacia el triunfo.

Vuestra sangre ha bordado en el cielo azul de nuestra primavera el haz y el yugo de nuestro amanecer.

Por vuestro sacrificio han florecido las rosas simbólicas en nuestras flechas de poderío.

Camaradas de la guardia eterna.

Presentes en nuestro afán de imperio y en nuestro labor sin tregua.

El dolor de la separación se compensa con la alegría de teneros por ejemplo.

Camaradas magníficos

¡PRESENTES!

Propaguen LA FALANGE

NOTA

Teniendo necesidad este Sindicato de la formación de su Biblioteca, se ruega a todos los afiliados y simpatizantes cooperen a la formación de la misma, para lo cual se reciben donativos de libros, novelas, revistas, etcétera, en la Oficina Central del S. E. U., General Ezponda, número 1.

Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.- Droguería farmacéutica, química e industrial

PLAZA MAYOR, 40

GABRIEL Y GALÁN, 2

TELÉFONO, 245. CÁCERES

La actividad soviética

La «no» intervención soviética

Sofía, 20.—Desde hace unos días los periódicos señalan el paso de buques soviéticos cargados de material bélico con destino a los marxistas españoles que atraviesan, durante la noche, el estrecho del Bósforo escoltados por buques de guerra soviéticos.

Turquía «peón» de los soviets

Tokio, 2a.—El gobierno de Ankara ha denunciado el tratado de comercio turco-japonés, creyéndose que dicha medida obedece a una maniobra de la Rusia soviética, la que desde algún tiempo utiliza a Turquía como peón de brega, como acaeció con el asunto de los Dardanelos en que con la excusa de favorecer a Turquía, Rusia encontró la manera de obtener el paso de sus barcos para el Mediterráneo.

Sucursal Sucesores de Victor García

A título de propaganda

ABRIGOS CONFECCIONADOS

CABALLEROS, DESDE

36 PESETAS

Plaza Mayor, 21

Teléfono, 368

CÁCERES

Imprenta y Encuadernación

García Floriano Cumbreo

Calle de Carrasco, 40

CÁCERES

Radio y Luz

Máquinas de coser y bordar "ALFA,"

Máquinas de escribir HISPANO OLIVETTI

Avenida Cervantes, 30 — CÁCERES — Teléfono, 324

Gran Sastrería LEÓN

Novedades en Pañería



Especialidad en uniformes militares y civiles

Pintores, 11 Telf. 72

CÁCERES

